

Preocupa Hostigamiento a Iglesia de Nicaragua

MANAGUA, noviembre 6 (ACAN-EFE).— La Conferencia Episcopal de Nicaragua envió una carta a la Junta de gobierno de Reconstrucción Nacional, expresando su preocupación "por el hostigamiento" contra algunas iglesias del país, y particularmente en templos de la arquidiócesis de Managua.

Si bien la comunicación fue entregada el pasado tres de noviembre a los destinatarios, no fue hasta hoy, que una copia de la misiva se distribuyó a los medios informativos en esta ciudad.

"Preocupa seriamente a esta conferencia episcopal el hecho de que una vez más, turbas compuestas

por civiles y militares, en algunos casos dirigidas en algunos casos precisamente por militares, hayan hostigado en algunas iglesias del país, y particularmente de la arquidiócesis de Managua, impidiendo la celebración litúrgica, en algunos lugares y en abierta hostilidad contra la fe religiosa de nuestro pueblo", dice la carta.

Agregan los obispos que "a estas acciones se agregan las amenazas directas contra sacerdotes, impidiéndoles incluso regresar al ejercicio de sus funciones en las parroquias asignadas por las autoridades eclesásticas, con ofensas y ultrajes públicos".

El próximo miércoles está anunciada una reunión entre los obispos católicos del país y los miembros de la junta de gobierno, en la que los prelados expondrán la situación actual de la Iglesia, especialmente en la Arquidiócesis de Managua.

En la carta, los obispos detallan a los gobernantes que durante los acontecimientos ocurridos el pasado...

—Favor pase a la página 55.

Reagan Inicia Mañana Gira a Extremo Oriente

WASHINGTON, noviembre 6 (AP).— El presidente Ronald Reagan iniciará el martes su anunciada visita a Japón y Corea del Sur.

Según lo informado, en las entrevistas que mantendrá habrá de enfocar los problemas de seguridad Este-Oeste y del Me-

dio Oriente.

La programación original del viaje incluía Filipinas, Tailandia e Indonesia, pero el presidente postergó estas etapas porque, según dijo, necesitaba permanecer más tiempo en Washington porque el Con-

—Favor pase a la página 50.

Necesario que Tropas E.U. Siguen en Grenada

ST. GEORGES, noviembre 6 (UPI).— El jefe de una delegación del Congreso de Estados Unidos que realiza una visita de estudio a Grenada dijo hoy que la presencia militar norteamericana tal vez sea necesario continuarla allí hasta 1984.

El representante demócrata Thomas Foley dijo que el y los 14 miembros de

su delegación modificaron su posición de que las tropas norteamericanas que invadieron la isla el 25 de octubre deban retirarse lo antes posible.

"Creo que sería un error que nos retiráramos precipitadamente", dijo Foley, basándose en el problema de mantener la seguridad en la isla y por "un enorme

—Favor pase a la página 61.

Injerencia Rusa en Grenada Prueba E.U.

WASHINGTON, noviembre 6 (EFE).— Estados Unidos hizo públicos hoy unos documentos secretos requisados por sus fuerzas en Grenada que, según Washington, demuestran la existencia de intenciones del bloque socialista de convertir la isla en una colonia soviético-cubana.

Los documentos revelan la existencia de tres tratados del gobierno del fallecido Primer Ministro Maurice Bishop, uno con Cuba y otro con Corea del

Norte. Según los datos publicados por el Departamento de Estado, estos tres países deberían suministrar a Grenada cantidades sustanciales de material militar. El Subsecretario de Estado, Kenneth Dam, dijo que el valor de estos envíos se eleva a 37,8 millones de dólares.

Entre los datos entregados a la prensa figuran asimismo una especie de diario de las luchas internas que, al parecer, tuvieron lugar en los últimos

—Favor pase a la página 37.



ELECCIONES EN TURQUIA. Ankara, noviembre 6.— El Presidente Kenan Evren vota hoy en las elecciones generales de Turquía. El Partido Madre Patria, de centro-derecha comenzó a tomar ventaja en los primeros resultados.



LLEGAN CUBANOS. La Habana, noviembre 6.— Grupo de cubanos llega hoy a la isla, después de ser expulsados de Grenada. Muchos fueron heridos y prisioneros de las fuerzas estadounidenses que intervinieron en Grenada. (UNIFAX II de UPI).

E.U. Proyecta una Base Militar en El Salvador

WASHINGTON, noviembre 6 (EFE).— Estados Unidos tiene planes para el establecimiento de un centro militar para el adiestramiento de tropas gubernamentales en El Salvador, aseguran hoy fuentes castrenses estadounidenses citadas por "The Washington Post".

La creación de esa base militar, en cercanías de La Unión (unos 200 kilómetros al este de San Salvador), se considera de "alta prioridad" por el Pentágono, indican las fuentes citadas por el rotativo estadounidense.

A pesar de esa "alta prioridad", el programa no ha sido aprobado todavía por la administración del presidente

Ronald Reagan en vista de que el Gobierno estadounidense no cuenta con los fondos previstos para la operación, añaden las fuentes.

Es probable que la administración Reagan solicite dentro de poco al Congreso los fondos para esa base militar, bien como una ley adicional de asignaciones presupuestarias o como parte del próximo presupuesto del Pentágono para 1984, agregaron las fuentes.

En la base unionense, los instructores militares estadounidenses estarían en capacidad de adiestrar cada mes a unos 1,000 soldados del ejército salvadoreño.

Según el "Post", los planes prevén el

—Favor pase a la página 61.

Andropov Está Enfermo Alfonsín Reorganizará los Mandos Castrenses

MOSCU, noviembre 6 (UPI).— El Presidente Yuri Andropov, que no ha sido visto en público por 79 días, estaba hoy demasiado enfermo como para asistir a la principal celebración política soviética, dijo hoy un alto funcionario del Partido Comunista.

La ausencia de la ceremonia que marca el 66to. aniversario de la revolución bolchevique es un hecho sin precedentes y pro-voca conjeturas sobre la salud y la permanencia en el poder del gobernante de 69 años.

Leonid Zamyatin, jefe del centro de información del Partido Comunista, anunció asimismo que Andropov tampoco asistirá a la gran parada militar del lunes, el punto culminante de las celebraciones del aniversario de la revolución bolchevique conducida por Vladimir Lenin.

"No creo que vaya allí", dijo Zamyatin. "Depende de los médicos, no de él, decir si puede hacer tal acto de presencia".

Zamyatin sostuvo que Andropov, que ha gobernado la Unión Soviética desde la muerte del Presidente Leonid Brezhnev, hace casi un año, sufre de un resfriado que lo ha afectado

—Favor pase a la página 61.

BUENOS AIRES, noviembre 6 (UPI).— El ganador de las elecciones presidenciales de Argentina, Raúl Alfonsín, que durante su campaña electoral prometió subordinar el poder militar al gobierno civil, estudia medidas destinadas a reorganizar los mandos castrenses.

El principal asesor civil de Alfonsín en asuntos militares, Juan Carlos Pugliese, dijo hoy que en los últimos días conversó con el futuro mandatario, a quien entregó documentos

relativos a la reestructuración de las fuerzas armadas.

Fuentes del partido Radical que preside el propio Alfonsín revelaron, por su parte, algunos aspectos de la política militar que desarrollará el próximo gobierno, cuyo ascenso al Poder se anuncia para la primera o a quincena de diciembre.

Conforme lo anunció Alfonsín antes de su amplio triunfo electoral del 30 de octubre, su principal deci-

—Favor pase a la página 37.

E.U. no Descarta Acción Militar en Nicaragua

WASHINGTON, noviembre 6 (AP).— El secretario de Defensa Caspar Weinberger y el líder de la mayoría republicana en el Senado Ward Baker, rehusaron hoy descartar la posibilidad de una acción militar estadounidense contra Nicaragua.

"Esa es una decisión que tomará el presidente", dijo Baker en un programa de televisión. "No abogo por eso, pero tampoco lo descarto".

"En un programa de televisión simplemente no se puede dictaminar, cual debe ser el futuro de la

política exterior o militar de este país", dijo Baker. "Creo que está claro por ahora, sin embargo, que Estados Unidos no rodará y se hará el muerto en Centroamérica, y no debe hacerlo", agregó.

En el mismo programa de televisión, Weinberger catalogó como hipotéticas las preguntas sobre Nicaragua aunque dijo que "si se dan factores que requieran la acción de Estados Unidos, sería una situación que la encarrinaríamos cuando ocurra. De seguro no vamos a ha-

—Favor pase a la página 56.



ISRAELIES MUERTOS. Israel, noviembre 6.— Soldados y civiles israelíes durante un servicio fúnebre por los israelitas muertos en un ataque suicida contra un cuartel en el sur de Líbano. En primer plano, dos ataúdes cubiertos con banderas de Israel. (UNIFAX II de UPI).